

# Histörchen

## Fundstücke aus dem Zentralen Uni-Archiv

**Geschichte besteht nicht zuletzt aus Geschichten, da macht die Historie der Universität keine Ausnahme. Mit dieser Kolumne in der Universitätszeitung „Bremer Uni-Schlüssel“ (BUS) möchte das Uni-Archiv zum Mosaik der Geschichte der Bremer Hochschule beitragen.**

## Archivgüter

Dass es seit einigen Jahren ein Zentrales Universitätsarchiv gibt, hat sich zwar mühselig, aber doch unaufhaltsam in der Hochschule mit der einer öffentlichen Institution natürlich angemessenen Geschwindigkeit herumgesprochen.

Noch aufklärungsbedürftig erscheint jedoch, was dort eigentlich alles gesammelt, präpariert, katalogisiert, kurzum: archiviert wird.



Selbstverständlich wird diese Gabe nach allen Regeln der Archivkunst behandelt. Zunächst also werden vergängliche, den Dokumentencorpus beeinflussende Gegenstände entfernt (Korken), sodann wird das Dokument aus seinem fragilen Behältnis umgebettet in Bio-Behältnisse, wobei es gleichzeitig eine ausführlichen Prüfung seiner Konsistenz erfolgt.

Denn das gängige Bild eines Archivs als Endlagerstätte tief verstaubten Papiers hält sich zwar hartnäckig, ist aber unzutreffend. Die hoffnungsvolle Aussicht auf Änderung dieses in Traditionen und Vorurteilen eingeeengten Denkens lässt sich jedoch nunmehr konstatieren:

Vor nicht allzu langer Zeit wurde uns bei der pensionsbedingten Auflösung eines hiesigen Bürohaushalts als Dokument damaliger Einzugsfestlichkeiten eine Flasche Rotwein überreicht, ein 1964er Rheinhessen aus Oberingelheim. Hier wurde geradezu exemplarisch demonstriert, dass sich Geschichtsbewußtsein nicht nur auf Beschlüssen und Protokollen zu gründen hat – das ganze Leben soll es schon sein.

Nach wie vor also gilt: Aus Gründen der Fähigkeit zu möglichst lückenloser Dokumentation sowie der Verbesserung des Betriebsklimas im Archiv wird die dringende Bitte an Alle ausgesprochen, sich am hier erwähnten Kollegen ein Beispiel zu nehmen. Vorsorglich weisen wir darauf hin, dass wir diesbezüglich archivgesetzlich keineswegs auf das Gebiet Rheinhessen beschränkt sind. Auch EU-Regionen wie Bordeaux und Rioja fallen in unsere Zuständigkeit.

Zentrales Archiv

Text in: BUS Nr. 101, Mai 2008

[Zentrales Archiv der Universität Bremen](#)